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孕妇羊水破裂
交警一路开道护送去医院

8 月 8 日 11 点 42 分，交巡警四大队
民警接到市民杨先生求助电话：一名怀
孕七个半月的孕妇羊水破裂 1 天半了，
正从许昌市乘坐豫 KT6961 蓝色出租车
经机场高速赶往省妇幼保健院，担心堵
车造成意外，希望交警能够护送。

交巡警四大队值班副大队长蒋乐
现得知情况后，迅速安排警力前往机场
高速收费站迎候运送产妇，并联系交巡
警三大队指挥室指派警组共同护送。

12 点半，交巡警四大队民警白云飞
在航海路中州大道路口接到产妇乘坐
的出租车，一路护送。

迅速驶入航海路连云路口三大队
辖区时，等候在此的交巡警三大队民警
驾驶警车交替护送载有产妇的出租车，
12点50分安全到达省妇幼保健院。

据当班医生介绍，孕妇张女士和胎
儿情况稳定正常，正接受保胎治疗，多
亏交警带路争取了时间，否则羊水流出
过 多 ，将 导 致 婴 儿 缺 氧 危 及 生 命 安
全。
郑州晚报记者 周甬 通讯员 高磊

积水太深
个头大的涉险过
个头小的挤人行道

“快车道的积水太深，没办法过去，
就从人行道上走，不料后轮突然陷进坑
里了。”昨日中午，在北三环与沙口路交
叉口东侧的地下道，一名车主看着后轮

“失陷”的三轮车很郁闷。他说，刚才开
车时一处地方突然塌陷，让车子一下翻
了，所幸没有大碍，被拉了上来。

此处地下道的快车道上严重积水，
最深处 30 多厘米。一些公交车在经过
时前后的车轮被淹没，都是在水中艰难

“划行”，水流随之涌动，溅起了一层层
浪花。水流旁边则停了两辆厢式货车，
据了解，是由于积水太深车辆经过后熄
火抛锚了。

而一些轿车和其他车辆则远远地
停了下来，车主们只能望“洋”兴叹，绕
道而行。而一些三轮车等其他“个头
小”的车辆，就拥挤到了人行道上。

昨日下午，郑州晚报记者就此问题
向市城建热线 12319 进行了反映，一名
工作人员表示已经登记了这一情况，会
及时向领导反映，就这个地下道的积水
问题进行妥善处理。
郑州晚报记者 石闯 实习生 程丹/文
郑州晚报记者 周甬/图
线索提供 赵女士（稿费50元）

刘庄到底建不建公交港湾？
本报追问五部门

封闭式的公交港湾，到底能不能建？上周，市畅通办、市城市管理局、园林
局、交警等多部门进行了现场勘测，市畅通办把初步方案报给市政府，目前
正在等待审批。
针对刘庄社会车辆乱停乱放，昨日，交警部门进行了现场查处。
郑州晚报记者 张华 张玉东/文 周甬/图

从8月6日开始，《郑州晚报》持续报道花园路刘庄居民公交出行
拥挤的现状，引起网友的共鸣和有关部门的重视，市民期待通过建立
公交港湾解决居民的实际出行问题。同时，本报也将继续关注其他路
段的出行问题，若您有更多的线索，请拨打郑州晚报新闻热线96678，
希望通过我们共同的努力，让我们的出行更快捷。

公交：模仿BRT建一个封闭式港
湾，先投币后上车

强大的客流、车流，导致花园路刘
庄的居民出行拥挤，公交车周转速度
受到限制，如何解决？

8 月 6 日，市公交总公司一负责人
介绍，花园路刘庄人口太过集中，在花
园路三全路又有地铁施工，整个公交
的运行效率在下降，给公交公司和交
警带来很大的压力。

公交总公司倾向于在刘庄建立公
交港湾，最好是建立类似 BRT 一样的
封闭式港湾，先刷卡投币后上车，并把
公交公司的想法上报给有关部门。

上周，市政府批示，此事交由郑州
市畅通办牵头，组织园林局、规划局、
公交以及郑州市城市管理局进行可行
性调研和论证。

据该负责人介绍，最近几年，公交
港湾的设置都是由郑州市城市管理局
进行组织建设，建设完工后交由公交
公司使用。刘庄公交港湾如何建，还
需要政府部门进行规划。

城管局：公交港湾需要合理规划

8 月 6 日，郑州市城市管理局公交
港湾项目部一负责人介绍，上周，城管
局和多部门去了花园路刘庄实地查
看，交由规划局进行查阅相关资料、负
责规划。建公交港湾不是随便建，需
要考虑各种因素，合理规划。

规划局：远期解决刘庄公交和附近地
铁的衔接问题

郑州市规划局道路规划处负责此
项工作的负责人介绍，经过实地勘察

发现，在花园里刘庄出口有一片绿地，
绿地后面有 4S 店，如果建设一个封闭
式的公交港湾，港湾的长度会影响到
刘庄村的出口，更会影响两家 4S 店。
现在规划局也有意向建公交港湾，但
是需要解决这些现实问题。

建设一个公交港湾，可以解决目
前刘庄居民的出行。

在离刘庄不远的花园路三全路，
还正在建地铁2号线出口，公交如何与
地铁无缝衔接，也需要进行统筹规划、
位置合理。

最后，这位负责人表示，该项目规
划此次交由市畅通办，委托其他单位
进行设计。

畅通办：建公交港湾报告已提交，正
等待批复

公交、城市管理局和规划局都倾向
于在花园路刘庄附近建公交港湾，作为
牵头单位的市畅通办啥意见？

8 月 7 日，市畅通办宣传处一负责
人介绍，7 月 30 日，多部门去花园里刘
庄进行了调研，并召开了一个现场办
公会，鉴于花园路刘庄目前公交线路
多、客流大、出行不便的现状，市畅通
办综合各方观点，拿出一个初步意见，
即改造花园路刘庄现有的道路，建立
公交港湾。目前，初步意见已经报给
市政府，正在等待批复，在批复后将由
相关职能部门进行设计和建设，目前
还没有设计方案。

交警：公交港湾出口与人行斑马线
相连

昨日下午，郑州市交巡警支队交
通科科长张浩说，上周由畅通办牵

头召集研究的刘庄公交港湾他也有
参加。

当时，公交公司提出建立一个人
行天桥，人们通过天桥进入公交港
湾，但由于规划局早有规定不再在
花园路建设人行天桥，该方案遗憾
遭到否决。

他提出了一个方案，大家研究后
达成了初步通过的意向。就是在花
园路刘庄车流量最大的由北向南路
段，在刘庄出口南北两侧各建设一
片类似 BRT 的公交港湾，港湾是封
闭式的，出口与人行斑马线相连，就
是你不走斑马线根本就进不了公交
港湾，这也避免了人群涌入快车道等
车的乱象。

行动：车主一见贴条迅速开车驶离

昨日下午4点，交巡警五大队专门
派出警力，对花园路刘庄周边的乱停
车辆进行治理。

其实，这些车辆的车主大都在附
近，见到交警贴条，很多车辆迅速驶
离。不过这个时候沿线所停车辆比早
高峰时段少了数十倍。

“我们会不定时对该路段违规停
放车辆进行治理。”交巡警五大队的
崔凯说，早晚高峰是以保畅通为主，
这个时候治理只会给交通造成更大
的负担。

还有就是警力有限，加上随着郑
州的发展，辖区面积又多出不少。过
去一些偏远地区如古荥、北四环江山
路等地方，现在必须分散警力来治理
农用车源头化管理，以减少重大车祸
的发生。保畅通主要还是靠机动车车
主自觉性。


